



Ante el incremento de casos de COVID-19, las personas contacto de los confirmados en diferentes niveles de relación deben permanecer responsablemente en aislamiento hasta tener un resultado definitivo. En las últimas jornadas, esta provincia ha tenido más de 2 800 personas y familiares reclusos en su residencia.

Sin embargo, la estrategia establecida a nivel de país para tales circunstancias ha generado dudas entre quienes se encuentran puertas adentro de sus hogares: ¿Quién es responsable de darles seguimiento? ¿Cómo hacer el aislamiento? ¿Cuándo corresponde tomar las muestras para el PCR en tiempo real? Estas y otras interrogantes esclareció a **JR** el doctor Salvador Tamayo Muñiz, director provincial de Salud en Cienfuegos.

En un llamado a la paciencia y la colaboración, el galeno expresó: «Tengan en cuenta que tenemos que estudiar con PCR a los casos que ya tienen COVID-19, porque esa es una prueba evolutiva, y la otra prioridad son los sospechosos —con sintomatología y algún nexo epidemiológico con confirmados— para llegar a un diagnóstico temprano. En esa cadena, los contactos son, realmente, la prioridad que se posterga, sobre todo cuando crece el número a

casi 3 000, como nos sucedió ahora».

Tamayo Muñiz dijo que «no es que la estrategia haya cambiado, que se obvие, que no pretendamos hacerlo o que consideremos que no es importante. Es que ha aumentado mucho el número de personas pendientes y el PCR tiene un costo elevado, más para un país bloqueado como Cuba.

«Por lo tanto, hemos tratado de estratificar prioridades para adelantar en la cadena de diagnóstico y atención médica, aunque no renunciamos a la posibilidad de hacerlo a partir del quinto día».

No obstante, el directivo aclaró que ningún cienfueguero en tal circunstancia está abandonado a su suerte. «Contamos con elementos de seguridad para estas personas. En primer lugar, el aislamiento, que garantiza la ruptura de la cadena de transmisión, y el seguimiento por parte de la enfermera y el médico de la familia, o por un estudiante de Ciencias Médicas».

El apoyo de las organizaciones de masas y la comunidad también es vital para un aislamiento más sosegado de contactos y familiares durante los 14 días establecidos.

«Todo ese dispositivo se ha estado puntualizando en el territorio en los últimos días por parte del Consejo de Defensa Provincial (CDP), precisando el número de personas aisladas en cada municipio y el sistema de cuidados que requieren», declaró.

Explicó el directivo sureño que la aparición de síntomas define el tránsito a la categoría de sospechoso y por tanto cambia el tratamiento: se tramita el traslado a un centro donde le realizan otro tipo de evaluación médica.

En el caso de los sospechosos, la provincia inició la aplicación de los test de antígeno como medio auxiliar para revelar la presencia del coronavirus.

Tamayo Muñiz pidió comprensión a las personas en régimen de ingreso en el hogar: «Quiero transmitirles confianza, porque si hay aislamiento y visita por parte del médico y la enfermera de la familia, siempre hay oportunidad para tratar y evitar complicaciones».

Al respecto señaló la pertinencia de hacer un aviso al policlínico si por alguna razón, al cierre del día, alguien en condiciones de aislamiento intradomiciliario no ha recibido la visita del personal médico: «Afortunadamente en Cuba tenemos un dispositivo de Atención Primaria y Medicina Familiar que no es perfecto, pero está a disposición de todo el pueblo.

«A pesar de que se aprecian una cierta dispersión e incremento del número de casos, nosotros mantenemos una posición optimista y de posibilidades de éxito en la lucha antiepidémica», concluyó.

Tomado de Juventud Rebelde